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 SESIÓN ORDINARIA DE EDUCACIÓN 
 

En la Heroica Puebla de Zaragoza, siendo las diecisiete y treinta  horas del día diecisiete  de marzo del año 

dos mil once, en la calle 2 Poniente Nº 107 del Centro Histórico de la Ciudad de Puebla, Pue.; con 

fundamento en lo establecido en los artículos 176 fracción VII, 177 fracción I, 178 fracción IV, 181, 183, 184, 

185, 186, 188 del Código Reglamentario para el Municipio de Puebla, y en cumplimiento al artículo 203 

fracción III del mismo ordenamiento, se reunieron las siguientes personas: 

 

Mtro. Álvaro Barrientos Santos Presidente del Consejo de 
Educación.  

Lic. Adela Ma. Benítez y de Allende    Vocal de Vigilancia del Consejo. 
C.P. Apolinar S. Jiménez Cerezo    Consejero. 
Mtro. Jaime Balbanera Franco  Consejero. 
Lic. José Luis Quiroz Hernández   Consejero. 
Mtra. Ma. de Lourdes Teresita Martínez y Aureoles   Consejera. 
Prof. Rafael Porfirio Cano y Merino   Consejero. 
Mtra. Gloria Caselín Rosas   Consejero. 
M. A. Eduardo Lagunes Domínguez   Consejero. 
Dr. Javier Sánchez Díaz de Rivera   Secretario Desarrollo Social. 
Regidora Alejandra Domínguez Narváez     Presidenta de la Comisión de       
  Educación.   
Lic. José Enrique Ortiz Rosas   Director Desarrollo Humano y     
  Educativo. 
Profra.  A. Eloísa Bravo Tlacatelpa               Rep.de la Presidenta de la Comisión 
         de Educación. 
María Elena Alarcón Ortuño.                                           Invitada.  
Lic. Felipe de Jesús González Camarena  Secretario Ejecutivo del Consejo de 
                                                                                                                 Participación Ciudadana.      
                                                                                      

Con el propósito de celebrar la sesión ordinaria correspondiente al mes de marzo con el siguiente:  

ORDEN DEL DÍA 

1. Lista de asistencia, declaratoria del Quórum y apertura de la sesión  

2. Lectura del orden del día y aprobación del acta de la sesión anterior. 

3. Presentación de los integrantes del Consejo y autoridades municipales invitadas.  

4. Presentación de la Comisión de Educación, la Secretaría de Desarrollo Social y la Dirección de 

Desarrollo Humano del H. Ayuntamiento. 

5. Seguimiento al Plan de Trabajo del Consejo Ciudadano de Educación. 

6. Asuntos Generales  

 Recapitulación de acuerdos tomados en la sesión.  
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LISTA DE ASISTENCIA  Y DECLARATORIA DE QUÓRUM LEGAL 
 

Mtro. Álvaro Barrientos Santos.- Presidente del Consejo, da la bienvenida a los Consejeros Ciudadanos e 
invitados, inicia la sesión. Da lectura del orden del día y procede a firmar el acta de la sesión anterior y en 
cuanto tenga quórum  hará la declaratoria. Pasa al punto tres. Presenta a las nuevas autoridades 
municipales: Dr. Javier Sánchez Díaz de Rivera,  Secretario Desarrollo Social, el Lic. José Enrique Ortiz 
Rosas, el Director Desarrollo Humano y Educativo y Lic. Felipe de Jesús González Camarena, Secretario 
Ejecutivo del Consejo de Participación Ciudadana. Se presentan los integrantes de este Consejo y las 
autoridades.    
 
Dr. Javier Sánchez Díaz de Rivera.- Dice  que es un compromiso mutuo, va ha presentar más adelante los 
proyectos de su Secretaría. Insiste en que la participación ciudadana es una de las dos líneas centrales del 
planteamiento del Presidente Municipal. El primer paso, se hizo un rediseño de toda la Secretaría que 
recientemente  se acaba de aprobar por el cabildo. Esta tiene un conjunto de modificación importantes, una 
primera modificación: va ser una Secretaría Desarrollo Social y Participación Ciudadana. Es el nombre que 
tendrá y por otro lado la parte de Desarrollo Humano se llamará Desarrollo Humano y Educativo. En esa 
área están incorporando una dimensión además de las dos que conocen: Un área de calidad de la 
educación y seguimiento en la educación y la otra era de equipamiento escolar. Todo el tema de apoyo a la 
infraestructura, se está añadiendo un nuevo departamento que tiene que ver con tecnología de información 
y educación. Uno de los retos más importantes para disminuir la pobreza es enfrentar la brecha digital.  
Y será muy importante su participación. El Dr. Javier Sánchez Díaz de Rivera comenta que su pasión es la 
educación. Toda su vida  profesional ha estado involucrada en la educación sobre todo en la superior. 
 
Lic. José Enrique Ortiz Rosas.- Expone quiere hacerles esta presentación de manera general lo que 
están pensando ahorita y lo que viene siendo la Dirección Desarrollo Humano y Educativo que esto va en 
raíz de lo que se han encontrado con el inicio de esta nueva administración, los programas que existían.  
 
Mtro. Álvaro Barrientos Santos.- Toma la palabra y dice que se encuentra en esta reunión la Regidora 
Alejandra Domínguez es la Presidenta de la Comisión de Educación a tiempo para conocer la presentación 
de Desarrollo Humano. 
 
Regidora Alejandra Domínguez Narváez.- Comenta que le da mucho gusto nuevamente de estar con los 
consejero, y da las gracias al Secretario Desarrollo Social y al Dirección Desarrollo Humano y Educativo. Le 
da mucho gusto participara en este consejo y con todos ustedes. Se pueden ir abonando muchas cosas en 
beneficio de la educación que mucha falta nos hace y sobre todo tenemos que unir esfuerzos e ir 
conjuntando para poder ir sacando adelante la educación. Es un punto fundamental tanto el municipio como 
en el Estado y en una Nación debe de ser de gran importancia, porque si tenemos educación y tenemos 
valores se va lograr muchísimas cosas más. 
 
Mtro. Álvaro Barrientos Santos.- Comenta que le gustaría que si algún consejo tuviera cualquier 
observación o comentario con respecto a la presentación. Solicita la  presentación para que sea canalizada 
a todos los miembros de este consejo. 
 
M. A. Eduardo Lagunes Domínguez.- Pregunta que si ya conocen la propuesta de este Consejo 
Ciudadano de Educación, y si se pueden modificar y enriquecer. 
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Lic. José Enrique Ortiz Rosas.- Contesta que por supuesto que está abierto a sugerencias, comentarios, 
retroalimentación. La idea es presentárselos de manera general. 
 
 Mtro. Jaime Balbanera Franco.- Pregunta que si van a tratar algún tema sobre valores. 
 
Lic. José Luis Quiroz Hernández.- Pregunta qué criterio se van a seguir para el equipamiento en las 
escuelas, y cuál va ser el criterio para dotarlas de esta herramientas sobre todo  tecnológicas. 
 
Dr. Javier Sánchez Díaz de Rivera.- Contesta lo que se refiere aulas de medio está cubierta toda la 
primaria, secundarias del municipio quedan algunas que hay que renovar, en algunas en la primera “tanda 
que se hizo de proyecto de aulas de medios. Es una continuidad de un proyecto muy exitoso y ellos lo están 
continuando y algunos caso hay que renovar equipos, en el caso de los bachilleratos el criterio de selección 
puede ser muy bien en conjunto con la regiduría y con este Consejo, en principio el énfasis que están 
poniendo y lo van a seguir poniendo en las zonas más pobres. 
 
C.P. Apolinar S. Jiménez Cerezo.- Pregunta cómo se les hace llegar este tipo de necesidades que hay 
para el equipamiento, como padre de familia... 
 
Dr. Javier Sánchez Díaz de Rivera.- Contesta directamente a ellos, han estado recibiendo muchas 
solicitudes inquietudes a través de Presidencia y través de la secretaria técnica que tiene la Secretaria 
Desarrollo Social. 
 
Mtro. Jaime Balbanera Franco.- Le preocupas más lo de la obra, como va tener la certeza que se hace un 
estudio, se definan dónde hacer obra y dónde equipar. Se podría pensar en qué cantidad de obra se podría 
hacer y en segundo lugar si no se tiene  todo el dinero para satisfacer las necesidades en ese momento 
debe de haber campañas donde las empresas puedan donar recursos.   
 
C.P. Apolinar S. Jiménez Cerezo.- Pregunta que aparte del estudio que se va ser con las escuelas con los 
padres de familia en donde más se necesite también es muy importante como padres de familia dan al 
inicio de cada ciclo escolar una cooperación voluntaria. 
 
Mtro. Jaime Balbanera Franco.- Comenta que la asociaciones de padres de familia recuperan una cuota y 
sobre eso hacen una actividad, muchas veces los directores y los maestros toman como caja chica ese 
dinero para hacer reuniones, les gustaría que en ese sentido se tuviera un poquito de participación de 
partes de la Dirección Desarrollo Humano y Educativo para normar en ese sentido. 
 
María Elena Alarcón Ortuño.- Comentarles desde que vio Desarrollo Humano y Educación se sintió bien, 
porque la educación debe ir muy acompañada con esa formación de valores, y ella quiere decir que todo lo 
que viven los muchachos ahorita en la primaria, la secundaria es una necesidad de que se tengan valores.      
 
Lic. José Enrique Ortiz Rosas.- Contesta que entienden esa necesidad ya lo comentaba el Dr. Javier 
Sánchez Díaz sobre los valores definitivamente esa parte también se está trabajando se tiene detectado por 
ejemplo en ciertas colonias, en escuelas problemas de drogadicción también suicidios de madres solteras, 
se está valorando esa parte y también lo va comentar el Secretario se está trabajando de una de manera 
conjunta con el Instituto de la Mujer, con el Instituto de los Jóvenes también con el Instituto del Deporte con 
DIF lo que se quieres hacer es trabajar de manera integral. 
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Dr. Javier Sánchez Díaz de Rivera.- Complementando un poco  esta preocupación lo que ellos han visito y 
diagnosticado en un primer acercamiento en muchas zonas de la ciudad, todos estos temas que tiene que 
ver el sentido de vida, la violencia familia. El tema de la violencia en los novios porque está muy ligado a los 
jóvenes desborda el ámbito de la escuela, su estrategia central como Secretaria de Desarrollo Social 
pretende definir zonas de intervención que tienen diferentes niveles de problemática. Todo este tema tiene 
que ver con un diálogo muy a fondo con maestros y con padres de familia.  
 
Mtro. Jaime Balbanera Franco.- Comenta el gobierno gasta mucho dinero en situaciones de previsión en 
situaciones de que hay zonas con problemas el desarrollar esa situación lleva mucho dinero porque es 
correctivo. 
 
M. A. Eduardo Lagunes Domínguez.- Toma la palabra y dice como sugerencia hay dos problemas entre 
muchos que son la tribus urbanas y las redes sociales no solamente los jóvenes y también los padres de 
familia, se necesita en las escuelas una asesoría, una capacitación específica sobre el tema del uso de las 
redes sociales los pros y las contras, y este fenómeno social que se llama tribus urbanas y educar a la 
comunidad educativa sobre esa temática. 
 
Mtra. Gloria Caselín Rosas.- Pregunta: las nuevas autoridades que tanto van a cumplir el compromiso que 
ustedes han hecho en cuanto avance a la educación porque hay muchos puntos que abarcan la educación. 
Sobre todo su opinión personal el énfasis es la familia creo que lo padres de familia nos hace falta el ser 
consciente de la responsabilidad que se tienen que lo más valioso que nos ha dado la vida se está 
perdiendo  y que son nuestros hijos. 
 
Lic. José Luis Quiroz Hernández.- Bienvenida esa propuesta de escuelas con espacios vivos. Los turnos 
correspondientes a las imparticiones de clases hay muchos espacios que se están desaprovechando 
porque únicamente se utilizan para dar clase maestro frente grupo. El proceso educativo visto desde esta 
triada alumno padre de familia y autoridad también se ha quedado en un binomio alumno y maestro pues 
falta cerrar esa triada con padre de familia. 
Propone instalar un programa de taller a padres de familia utilizando esos espacios que no son 
aprovechados, existe mucho potencial en cuanto algunos maestros se preparan no solo para impartir clases 
en el aula si no también quedan su tiempo extra para dar esos talleres para padres de familia. Se requiere 
utilizar las estrategias y los recursos que hay a la mano. 
 
Dr. Javier Sánchez Díaz de Rivera.- Las redes sociales son un potencial grande que va                                                                                                                                                                               
orientando, por ejemplo justo que cada comunidad de padres de familia haga su facebook de esa escuela 
en vez de estar contrarrestando la fuerza de la red  nos montamos en ella, si se puede pilotear pequeñas 
redes de comunidades de padres de familia sería maravilloso como funcionan. Le parece muy importante la 
propuesta. 
 
Mtro. Álvaro Barrientos Santos.- Se pasa a la presentación de la Regidora Alejandra Domínguez 
Narváez.  
          
Regidora Alejandra Domínguez Narváez.-  Dice que antes que haga la presentación de esta propuesta 
quiere hacerles unos comentarios. Este trabajo se realizó a partir de que se ganó la elección después del 4 
de julio. El propio Presidente Municipal les instruye a los regidores en hacer trabajo y buscar sus perfiles 
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que tenían. Ella como es maestra, se acercó al Consejo de Participación Ciudadana de Educación y tuvo el 
gusto de conocerlos y empezaron a trabajar. La regidora Alejandra Domínguez Narváez preside la 
Comisión de Educación, el secretario es el regidor Roberto Villarreal Vaylón, como vocal la regidora María 
de Lourdes Dib y Álvarez integrantes de esta Comisión la regidora Xóchitl Maura  Barranco Cortés y la 
regidora María de la Luz Teodora Ramírez Moctezuma. Aquí no están viendo colores en educación. Es una 
Comisión muy variada todos han abonado a la educación.  
 
Dr. Javier Sánchez Díaz de Rivera.- Se despide y dice que están en la mejor disposición de seguir 
cooperando. Se lleva todas las propuestas para comentarlas y para incorporarlas al programa. En próximas 
reuniones tendrá la oportunidad de trabajar con junto con ustedes. 
 
Mtro. Álvaro Barrientos Santos.- Da las gracias  a la regidora Alejandra Domínguez por su presentación y 
dice que a él le gustaría que en la próxima sesión se pudieran intercambiar estos cinco programas que 
presentó en la sala de regidores. Hace una sugerencia y un compromiso que en la siguiente sesión el Lic. 
José Enrique Ortiz los acompañe o algún representante. Que se  tenga la constancia porque se va ir 
trabajando de la mano. Igualmente con al regidora Alejandra Domínguez y cuando no puedan asistir envíen 
un representante. Es uno de los compromisos y acuerdos que se tomó en la sesión anterior la participación 
continua del área de Educación y de Regidores.         
 

Acuerdos 
                  
1. Se convocará a la próxima sesión ordinaria del Consejo el día 14 de abril del 2011 en la Sala de Juntas 

de la Coordinación General de Políticas Públicas e Innovación Gubernamental (2 Pte. 107 Col. Centro, 

2do. Piso).      


